

N'est-il pas vrai, quand on considère ces " dessous, " que si la non-intervention des puissances temporelles de l'Europe, devant le massacre des Boers, est déplorable, l'abstention du Saint-Siège est cent fois plus scandaleuse encore ?

DOMINIQUE.

Note de la rédaction.—Le pape s'est abstenu d'intervenir dans la question boer par manière de protestation, de bouderie, si l'on aime mieux. C'est un chien de sa chienne offert à l'internationalisme, parce qu'il n'a pas été convié à la convention de la paix, l'an dernier, à la Haye, d'abord, et surtout parce que, ayant demandé à être représenté, on lui répondit que la question n'intéressait que les puissances armées.

Cette exclusion du pape était aussi injuste que maladroite, et nous comprenons fort bien le dépit de Léon XIII en cette circonstance.

Mais quand on se flatte de représenter officiellement ici-bas un Dieu de paix, d'amour, de charité, qui commande de rendre le bien pour le mal, la conduite de ce représentant nous semble un peu scandaleuse, en raison de la rancune qu'elle accuse.

Les fonctions pontificales, à notre époque et à l'égard des nations ne peuvent plus maintenant être autre chose qu'un arbitrage suprême, arbitrage fondé sur la raison et sur la justice immanentes.

Se soustraire à ce devoir élevé, c'est une désertion ; c'est une abdication. Et du moment que le pape se refuse à jouer le rôle sublime de médiateur, son intervention fût-elle stérile, ce n'est plus qu'un fétiche pour les rétrogrades, un jalon verrouillé chargé de diriger ceux qui s'acharnent à retrouver la voie perdue de l'obscurantisme.

Réduite à ce rôle anti-social, la papauté n'est plus une puissance : c'est une institution socialement malsaine.

ATTENTION ! LA POLICE DES MOEURS !

Au cours d'une réclamation au bénéfice du *Théâtre Royal* faite par un de nos plus pieux journaux, on a pu lire, il y a quelques jours :

" La troupe se compose de trente artistes ; les femmes sont *toutes jolies et attrayantes* "

Les marchandes d'amour pourchassées par la police n'ont jamais eu recours à l'annonce pour vanter leurs charmes et donner rendez-vous à M. Tout-le-monde, et cependant on ne leur fait pas grâce. Suffit-il pour échapper à la rigueur des lois d'ajuster le cynisme à l'immoralité ?

Notes d'Album.—Après avoir adoré Jésus-Christ, l'église adore maintenant sa garde robe à Argenteuil. *sic transit gloria mundi !*